

ABSTRAK

Siti Zuhrotul Umiyah, 1950110074, “Pemberdayaan Ekonomi melalui Pelatihan *Entrepreneurship* bagi Santri Pondok Pesantren Al-Mawaddah Jekulo Kudus”.

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mendapatkan deskripsi tentang implementasi pemberdayaan ekonomi melalui pelatihan *Entrepreneurship* bagi santri pondok pesantren Al-Mawaddah Jekulo Kudus, (2) mengetahui faktor-faktor yang menjadi pendukung dan penghambat dalam menjalankan pemberdayaan melalui pelatihan *Entrepreneurship* bagi santri pondok pesantren Al-Mawaddah Jekulo Kudus.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian *field research* (penelitian lapangan). Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini yaitu pendekatan kualitatif, suatu jenis penelitian yang mengkaji suatu objek pada latar alamiah dengan metode-metode yang alamiah dan hasilnya diperoleh dari fenomena yang telah diamati. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Setelah data terkumpul dilakukan analisis dengan menggunakan teknik analisis, melalui tahapan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini diperoleh implementasi pemberdayaan ekonomi melalui pelatihan *Entrepreneurship* bagi santri pondok pesantren Al-Mawaddah Jekulo Kudus yaitu dengan cara: (1) Melaksanakan kewirausahaan bagi santri dengan memanfaatkan fasilitas yang telah disediakan pesantren. (2) Mengadakan pelatihan dan seminar yang diperuntukkan santri maupun masyarakat sekitar. Adanya kegiatan tersebut dapat menumbuhkan jiwa kemandirian santri dalam berwirausaha. (3) Memberikan motivasi kepada santri, bertujuan untuk menumbuhkan jiwa semangat dari dalam diri santri. (4) Memberikan pengetahuan tentang kewirausahaan, memberikan pengetahuan tentang kewirausahaan. Faktor pendukung dalam menjalankan pemberdayaan ekonomi melalui pelatihan *Entrepreneurship* bagi santri pondok pesantren Al-Mawaddah Jekulo Kudus yaitu: (1) Adanya tokoh pengasuh yang menjadi panutan untuk para santri. (2) Nasihat yang diberikan pengasuh kepada para santri. (3) Jiwa semangat yang tertanam dalam diri santri. Sedangkan faktor penghambat dalam menjalankan implementasi pemberdayaan ekonomi melalui pelatihan *Entrepreneurship* bagi santri pondok pesantren Al-Mawaddah Jekulo Kudus yaitu: (1) Semangat santri yang kurang stabil. (2) Kurangnya pengawasan santri terhadap barang-barang yang dijual pada unit usaha pesantren.

Kata Kunci: *Pemberdayaan, Ekonomi, Entrepreneurship, Santri*